

Relevons les défis en toute sérénité et avec plus de fermeté que jamais

Tel a été le mot d'ordre lancé par Raul au 7^e Plénum du Comité central du Parti. Il a mentionné les principaux obstacles que devra surmonter le pays, notamment dans la sphère économique, et il a souligné l'importance de ne pas négliger la défense. Il a expliqué les raisons de la proposition du report de la tenue du 6^e Congrès de l'organisation

Présidé par le deuxième secrétaire, le camarade Raul Castro Ruz, a eu lieu le 29 juillet dernier le 7^e Plénum du Comité central du Parti communiste de Cuba.

L'agenda de cette importante réunion comportait des sujets liés au fonctionnement du Parti, à la défense et aux mesures d'urgence qui s'imposent pour affronter l'impact dans notre pays de la crise économique qui frappe actuellement l'ensemble de l'humanité.

Etaient présents en tant qu'invités, entre autres, les membres du Conseil d'Etat et du Conseil des ministres, les premiers secrétaires du Parti dans les provinces, et les principaux cadres des organisations de masse qui actuellement ne font pas partie du Comité central du Parti.

LA DEFENSE NE SERA PAS NEGLIGEE

Au cours de la session de la matinée et pendant une partie de l'après-midi, les participants ont reçu des informations détaillées sur le déroulement de la réunion élargie du Conseil national de défense du 26 juin dernier.

Comme il a été informé, le principal objectif de cette réunion était de dresser le bilan du travail accompli entre les années 2003 et 2008, afin de renforcer la capacité défensive du pays, conformément aux accords adoptés par le Plénum extraordinaire du Parti qui s'est déroulé le 15 juillet 2003, face aux menaces d'agression qui planaient sur notre pays, et pour anticiper toutes les situations qui pourraient se présenter dans l'avenir.

Rappelons que c'était l'époque où l'administration des Etats-Unis était enivrée d'une victoire éclair en Irak, résumée dans l'expression: «mission accomplie» lancée par le président Bush sur un porte-avions, le 1^{er} mai 2003, et les révélations, vingt jours plus tard, d'un plan agressif et arrogant contre Cuba qui comportait même la désignation d'une sorte de proconsul, comme si rien n'avait changé depuis 1898 lorsqu'ils escamotèrent la victoire de nos mambises et nous imposèrent un gouvernement militaire.

Nous avons pu constater que les résultats de l'Exercice stratégique Bastion 2004, la réalisation du 5^e Plénum du Comité central du Parti, le 1^{er} juillet 2006, et les visites périodiques dans les provinces et les municipalités pour vérifier l'accomplissement de chaque tâche, ont confirmé que les progrès réalisés dans la défense ont dépassé les attentes, et que ces inspections ont permis d'identifier les projections du travail pour les prochaines années.

Une politique et des plans correctement conçus et un travail systématique et cohérent, ont été des facteurs clés pour la matérialisation des objectifs fixés en vue de

renforcer la défense du pays, à partir de la conception stratégique définie par le commandant en chef et basée sur le principe de «la guerre de tout le peuple», qui a largement prouvé sa pertinence et sa valeur pendant près de trente ans depuis sa mise en œuvre. Ces visites ont également permis de confirmer l'effort et le dévouement de millions de compatriotes, depuis les principaux cadres civils et militaires, jusqu'au citoyen le plus modeste.

A cet égard, le second secrétaire du Parti a signalé que les résultats positifs sont le fruit d'un bon travail de tous, et constituent une riche expérience.

Il a rappelé que depuis la disparition de l'URSS le pays avait fait l'acquisition de très peu d'armement et avait plutôt axé son effort sur la modernisation de cet armement avec le concours de scientifiques, spécialistes et travailleurs, aussi bien des Forces armées révolutionnaires (FAR) que du secteur de l'économie. Il a souligné à quel point il est important de continuer de consolider la défense en tenant compte de nos possibilités réelles.

En conséquence, le Comité central a décidé d'appuyer la totalité des conclusions et des projections de travail du Conseil national de défense.

Dans la continuité de ce travail aura lieu, à la fin de l'année en cours, l'Exercice stratégique Bastion 2009. La planification en vigueur prévoit d'effectuer ces importantes manœuvres tous les quatre ans. Les dernières auraient dû avoir lieu en novembre 2008, mais elles ont été reportées après le passage des ouragans, afin que le pays puisse se concentrer sur le travail de reconstruction.

L'ÉCONOMIE EST DETERMINANTE

Marino Murillo Jorge, vice-président du Conseil des ministres et ministre de l'Économie et de la Planification, a basé son rapport sur la difficile situation traversée par l'économie cubaine pendant le premier trimestre de l'année, du fait de l'impact combiné de la crise économique et financière mondiale, et des dommages provoqués par les ouragans fin 2008.

Il a rappelé que cette situation a exigé de procéder à la première réduction du plan de l'année au mois d'avril, en diminuant la projection de croissance du Produit intérieur brut à 2,5%. Il a expliqué les principaux ajustements qui seront soumis au Conseil des ministres, et qui prévoient une nouvelle prévision de croissance en 2009 de 1,7%.

Plus loin, le ministre a souligné les prémisses qui devront être appliquées dans l'activité économique pendant le reste de l'année et pour les prochaines années, notamment en 2010, qui sera aussi une année difficile. Il a mentionné, entre autres, la décentralisation des organes de distribution des fournitures destinées aux productions et aux services qui génèrent le plus de revenus pour le pays, la garantie que chaque amélioration de la production se traduise par une réduction des importations, et la recherche de formules novatrices pour stimuler le potentiel productif.

Dans plusieurs interventions, Raul a souligné que nous n'avons pas atteint la même solidité de la défense sur un front aussi décisif que celui de l'économie, qui est aussi

essentiel du point de vue de la sécurité nationale, car si les idées fixent la voie, c'est la réalité des chiffres qui est déterminante.

Il a réaffirmé que la Révolution est décidée à affronter les graves effets négatifs de la difficile situation que traverse aujourd'hui l'économie mondiale, et les conséquences de nos propres insuffisances.

Il a insisté sur la nécessité d'un renforcement du Parti, vu le rôle qu'il doit jouer dans cette bataille capitale, et d'un meilleur contrôle de chaque accord adopté, qui autrement risque de devenir lettre morte.

Il a mis l'accent sur un fait important: chaque citoyen doit comprendre qu'il s'agit de mesures difficiles, qui n'ont rien d'agréables, mais qui sont tout simplement incontournables.

Notre peuple, a-t-il affirmé, sait se dépasser face aux difficultés. Plus nous informons la population sur ces réalités, plus elle est apte à mieux comprendre et à participer de manière consciente à la solution des problèmes. Il a cité en exemple le problème de la surconsommation d'électricité dans les premiers mois de l'année, et la rapide et positive réaction de la population face aux mesures adoptées.

Il a indiqué que la fausse unanimité se révèle pernicieuse et qu'il faut encourager le débat et les désaccords salutaires, d'où surgissent en général les solutions les meilleures. Le travail idéologique doit être basé sur des arguments solides, en favorisant les échanges d'opinions, sans tomber dans le superflu, la fanfaronnade et la simple répétition de consignes.

Il a abordé les efforts entrepris pour produire les aliments dont la population a besoin, au moment où persistent leurs prix élevés sur le marché mondial, et pour être même en mesure de faire face à des situations encore plus difficiles. Il a insisté sur le fait qu'il s'agit d'un problème d'une priorité absolue, en raison de son impact direct sur la sécurité nationale.

Il est nécessaire, a-t-il dit, de continuer de livrer simultanément la bataille sur les terrains politique, économique et de la défense. Il a ajouté que tout ce qui a été obtenu concernant le renforcement de la capacité défensive du pays confirme que des résultats peuvent être atteints si des mesures appropriées sont adoptées et si leur exécution est efficacement contrôlée.

Il a indiqué que les modestes avancées que l'on observe dans la production et les services, démontrent les énormes réserves existant dans notre société et qui restent inexploitées.

Il a souligné l'importance de l'ordre et de la discipline, des institutions, en rappelant clairement les devoirs de chaque travailleur dans ses fonctions et attributions, et surtout de faire en sorte que les gens ressentent la nécessité de travailler pour satisfaire leurs aspirations.

Le Plénum a adopté le rapport présenté par le camarade Marino Murillo, ratifié la politique fixée par le Bureau politique et le gouvernement sur le front décisif de

l'économie, ainsi que sur la nécessité vitale d'obtenir la participation active et consciente des travailleurs et de toute la population dans sa concrétisation.

CONTINUER DE TRAVAILLER A LA PREPARATION DU 6^e CONGRES DU PARTI

Faisant allusion à la tenue du 6^e Congrès du Parti, le camarade Raul a jugé que celui-ci ne saurait être un événement de plus. Il a signalé que le plus probable est que, par la loi de la vie, ce soit le dernier qui soit dirigé par la direction historique de la Révolution.

Il a ajouté que les questions analysées sont très sérieuses. Le sujet principal est l'économie, ce que nous avons fait et ce qu'il faut perfectionner et même éliminer, car nous sommes dans l'obligation de bien faire les comptes sur ce dont dispose réellement le pays, de tout ce dont nous disposons pour vivre et nous développer.

Il nous faut d'abord terminer la préparation du Parti, ensuite étudier les problèmes avec l'ensemble de la population et réaliser le Congrès une fois seulement conclu ce long processus, a-t-il indiqué.

Voilà comment nous devons procéder si nous voulons tenir un véritable Congrès, trouver des solutions aux problèmes les yeux rivés sur l'avenir. « C'est au peuple, avec son Parti à l'avant-garde, de décider », a souligné Raul.

En conséquence, le 7^e Plénum du Comité central du Parti a décidé de reporter la tenue du 6^e Congrès du Parti jusqu'à ce que soit franchie cette étape cruciale de préparation préalable. •